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Тема жизни села привлекает   члена Союза журналистов М.Н.Вагину не 

первый год.   
Её материалы всегда интересно читать, они вызывают большой общественный 

резонанс из-за своей разноплановости и необычных подходов к раскрытию 
темы. 

На конкурс представлены публикации: 
– Точка на карте. «Инициативу никто не отменял!» (автор показал,   какие 

проблемы выявлены в ходе мобильной приёмной в селе Городище); 
– Депутат за работой. «Перемены налицо, будем ждать новых!» (журналист 

вместе с депутатом Ольгой Косолаповой рассказывает о том, какие проблемы 
решаются в сельских территориях); 

– Страда уборочная .«Сено в стогу – сытая зимовка скоту» (через крестьянско-
фермерское хозяйство Александра Кемпфа журналист показывает, что на земле 
живут крепкие сельхозтруженики, которые кормят  народ!). 

 Все обозначенные в публикациях вопросы журналист держит на контроле и 
возвращается к своим темам по нескольку раз. 
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председатель первичной городской организации  
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На новом стадионе села Городище вместе 
с участниками «партийного десанта»

Депутат Ольга Косолапова и житель деревни Лобанова 
Василий Разжигаев едины в мнении, что большегрузы 
разбивают и без того «больную» дорогу

Большие ямы на дороге требуют отсыпки

Отгрейдированный участок дороги в Лобаново

в краевом парламенте

Продолжение цикла «для нас они живые» 
о соликамцах, героически Погибших во время 
сПециальной военной оПерации.
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Да здравствует кино!

Депутат за работой

строительство стадиона, – не 
успокоились. Всё население Го-
родища по-настоящему счаст-
ливо! Теперь не только уроки 
физкультуры, но и значимые 
сельские мероприятия будут 
проводиться масштабно, пло-
щади нового стадиона это по-
зволяют!

родники. Жители Родников, 
участвуя в конкурсе проектов  
инициативного бюджетиро-
вания, выиграли средства на 
строительство зоны общепи-
та в кафе. Так что теперь здесь 
можно и готовить, и встречать 
гостей!

– Теперь мы снова вошли по 
инициативке в бюджет 2025 го-
да по ремонту крыльца Родни-
ковского Дома культуры, общий 
бюджет составляет более 600 
тысяч рублей, – радостно сооб-

Перемены налицо, 
будем ждать НОВЫХ!

 В этом году радости у депу-
тата Косолаповой больше, чем 
в прошлом, потому что многие 
вопросы сдвинулись с места.

В ГородиЩЕ вскоре будет 
принят в эксплуатацию школь-
ный стадион, появившийся в 
рамках краевой программы 
«Спортивное Прикамье». Это 
ли не радость и для детей, и для 
педколлектива и его директо-
ра?!   

– Документы мы готовили 
одновременно с Раисой Петров-
ной Поповой, директором Горо-
дищенской школы. Всё началось 
с подготовки проектно-смет-
ной документации в 2017 году, 
а подвижки начались только  к 
концу прошлого года. Спортко-
митет вовремя отправил доку-
менты, администрация округа 
и сам глава Евгений Николаевич 
Самоуков всегда были на связи 
с министром физической куль-
туры и спорта Пермского края 
Татьяной Чесноковой. Раз в не-
делю созванивались по этому 
вопросу с заместителем гла-
вы администрации городского 
округа Ириной Александровной 
Чиковой. Пока не убедились, 
что деньги заложены в бюдже-
те края и есть местная доля на 

лобаноВа. В минувший по-
недельник, 21 октября, Ольга 
Александровна решила побы-
вать в деревне Лобанова. Наш 
корреспондент отправился вме-
сте с ней, желая пообщаться с 
деревенскими жителями. 

– По газу пока ничего не полу-
чается. Но меня сейчас больше 
интересует установка запреща-
ющих знаков для большегрузов. 
С этим вопросом я обращалась  
в рабочую группу по обеспече-
нию безопасности дорожного 
движения межведомственной 
комиссии по профилактике 
правонарушений в Соликам-
ском городском округе. Посмо-
трим, какая проведена работа, 
– прокомментировала повод 
побывать в Лобанова Ольга 
Александровна.

Во время небольшой экс-
курсии по деревне нам удалось 
поговорить с Василием Разжи-
гаевым, для которого деревня 
остаётся отчим домом.

– Я здесь родился, – охот-
но пошёл на разговор Василий 
Иванович. – В родительском 
доме и живём, хотя есть квар-
тира в городе. Конечно же, од-
ним из самых главных вопросов 
остаётся движение по деревне 
большегрузных машин. От их 
езды по нашим не очень ров-
ным дорогам стёкла дребезжат 
в домах.

Об этом говорили и сами жи-
тели на последней встрече с 
депутатом, после чего Ольга Ко-
солапова выходила и на службу 
ГИБДД с просьбой организовать 
плановые рейды по проверке 
движения большегрузов. Про-
ехав по деревне, запрещающе-
го знака «Движение грузовых 
автомобилей запрещено» при 
въезде и выезде из Лобанова мы 
не увидели.

– В решении комиссии было 
написано, что МБУ «Управление 
благоустройства» должно уста-
новить знак до 31 августа. Вот 
оно решение, при мне, – раз-
водит руками Ольга Алексан-
дровна и перечитывает нужные 
пункты. – Зато два предупреж-
дающих знака «Пешеходный 
переход» установлены, и это ра-
дует!

«Уралхим», которая по просьбе 
жителей выделила  финансиро-
вание. 

Был у «Геолога» ещё один про-
ект  по благоустройству, но на 
2025 год он не прошёл. Как го-
ворится, не всё сразу…

УсоВский (председатель 
ТОС «Усовский» Елена Павлова). 
На 2025 год ТОС вошёл в число 
победителей конкурса проектов 
по инициативному бюджетиро-
ванию по благоустройству тер-
ритории: два участка по улице 
70 лет Октября.

Володино (председатель 
ТОС «Володино» Галина Цыг-
винцева). Очень жаль, что в 
этом населённом пункте так и 
не доведён до ума вопрос по  во-
допроводу, который протянут 
по всей деревне. Вопрос оста-
ётся на контроле до полного его 
решения.

 Стоит сказать, что депутат 
Ольга Косолапова работа-
ет в комиссии по социаль-
ным вопросам. Что её ра-
дует как парламентария, 
и что огорчает?

– Отрадно, что мы про-
двинулись с вопросом 
по привлечению специ-
алистов в наше здраво-
охранение. На последнем 
заседании Думы как раз 
поднимался этот вопрос. 
Теперь прибывшие к нам 
специалисты должны бу-
дут отработать 7 лет (за 
что получат подъёмные 

1 млн 300 тысяч рублей, это на 
100 тысяч больше, чем в Берез-
никах). Может быть, и решится 
таким образом проблема с вос-
требованными узкими специ-
алистами в Соликамске. 

На нашей комиссии решал-
ся также вопрос по возмеще-
нию затрат до места учёбы из 
сельских населённых пунктов 
школьникам 10-11 классов и 
студентам. В 2024 году получали 
помощь со стороны  ПАО «Урал-
калий», молодёжь оплачивала  
50% стоимости билета. Хотелось 
бы и в 2025 год зайти с этим же!

По большому счёту, настрое-
ние у депутата рабочее. Един-
ственное, что омрачает: детей 
становится меньше и в детском 
саду, и в школе. Сегодня из 12 
групп Родниковского детского 
сада заполнены только 4 (вме-
сто 185 детей детсад посещают 
77). 2021 год стал демографиче-
ской ямой. А в школе вместо 240 
детей обучается 225.

А радует депутата, как ничто 
другое, создание новых мест 
для отдыха. Особенно на берегу 
Камы у сользавода. 

– Посмотрите, какой у нас 
красивый пляж стал. А как при-
влекает отдыхающих  Соляная 
верста?! Я уже не говорю о но-
вом проекте  «Слобода солева-
ров», которая заставляет гор-
диться нашим городом.

Остаётся добавить, что ра-
дости у депутата и директора 
Родниковской школы Ольги 
Косолаповой значительно при-
бавится, когда в 2026 году будет 
выполнено благоустройство 
школьного двора и капитально 
отремонтирована школа, ко-
торой в 2026 году исполнится  
50 лет. Так что будем ждать но-
вых перемен!

Марина ВАГИНА
Фото автора 

и Рашида Хусаинова

щает Ольга Александровна. 
С 2025 года Министерство 

здравоохранения Пермско-
го края обещает жителям села 
Родники установить модульный 
ФАП, люди и медицинские ра-
ботники ждут. До сих пор ин-
формации по возведению это-
го объекта на территории у нас 
нет. Ждём ответа на запрос, от-
правленного депутатом Законо-
дательного собрания Пермского 
края Эдуардом Аветисяном.

ГЕолоГоразВЕдка. На тер-
ритории посёлка работает ТОС 
«Геолог» (председатель Иван 
Геннадьевич Мамонов), где всем 
заправляет активная инициа-
тивная группа. 

– ТОС выиграл в конкурсе 
проектов инициативного бюд-
жетирования и установил дет-
скую площадку, – рассказывает 
депутат о радостных событиях 
в избирательном округе. – Этим 
летом состоялось открытие, те-
перь детвора постоянно там ту-
сит. Спасибо компании  «Урал-
калий», входящей в Группу 

У директора Родниковской 
средней школы Ольги Косо-
лаповой каждый день чётко 
расписан по минутам. Но 
и в этом жёстком графике 
она успевает объехать свой 
округ, чтобы посмотреть, 
как  сдвинулись дела на 
вверенной ей территории по 
тем или иным вопросам.

Чем порадовал текущий год избирателей округа №29 

в избирательный 
округ №29  входят 

территории родников, 
геологоразведки, 

чашкино, Усовского, 
володино, городища, 

лобанова, малого 
городища.

На заседании Думы Соликамского городского округа
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Недавно такая встреча про-
шла в селе Городище. Времен-
но исполняющий полномочия 
главы Соликамского городского 
округа Сергей Матвеев встре-
тился с селянами. На вопросы 
жителей отвечали заместители 
главы Ирина Чикова и Сер-
гей Майструк; директор МБУ 
«Управление по ремонту, стро-
ительству и инженерной ин-
фраструктуре СГО» Виталий 
Телепов; директор МБУ «Управ-
ление благоустройства» Алёна 
Магель; начальник Половодов-
ского территориального секто-
ра Светлана Лихарева.  Разго-
вор получился содержательным. 
Были обозначены важные во-
просы в жизни селян, каса- 
ющиеся сферы здравоохране-
ния, пассажирских перевозок, 
уличного освещения, ремонта 
дорог и других.

Пить воду 
из-под крана НЕЛЬЗЯ!

Одна из  главных проблем 
жителей  Городища – некаче-
ственная питьевая вода. Люди 
опасаются пить воду из-под 
крана из-за её странного при-
вкуса и посторонних примесей. 
Для приготовления пищи жи-
тели используют сегодня бути-
лированную воду из магазина.   
С проблемой некачественной 
водопроводной воды они обра-
тились лично к Сергею Матве-
еву, временно исполняющему 
полномочия главы администра-
ции СГО. В результате были ото-
браны пробы воды для исследо-
вания в лабораториях краевого 
Центра гигиены и эпидемиоло-
гии и Роспотребнадзора..

– Мы ни в коем случае не ухо-
дим от  проблемы, – прямо за-
явил Сергей Витальевич. – По 
анализу взятых проб и по реко-
мендациям, полученным от спе-
циалистов Роспотребнадзора, 
будем дальше решать, что де-
лать в сложившейся ситуации. Я 
сам лично приезжал по сигналу 
жителей села, попробовал воду, 
пить её действительно нельзя.  
Итогов отбора воды пока нет, 
но сегодня уже рассматрива-
ется перспективное решение 
проблемы. При формировании 
бюджета 2025 года этот вопрос 
будет взят в разработку, в летнее 
время должны быть выполнены 
все расчёты.  В этом году ком-
пания «Уралкалий», входящая в 
Группу «Уралхим», приступает к 
строительству  магистрального 
водовода от микрорайона Кле-
стовка до санатория-профилак-
тория «Уральские самоцветы», 
к которому в следующем  году 
планируется  подключить и го-

родищенцев через   распреде-
лительные сети. А пока жителям 
села порекомендовали устано-
вить фильтры для очистки воды. 

О дорогах 
и межшкольном стадионе

О том, как идёт строительство 
межпоселковых и межпоселен-
ческих дорог, участникам встре-
чи рассказал Виталий Телепов. 
Так, в этом году приведут в со-
ответствие нормам дороги к 
участкам многодетных семей 
по улицам Берёзовая, Светлая, 
Дружбы и Розы ветров. Про-
должается ремонт дороги Соли-
камск-Половодово.

– Прямо  сейчас выполняется 
укладка асфальтобетона в рай-
оне Городищенского кладбища, 
– прокомментировал директор 
«Управления по ремонту, стро- 
ительству  и инженерной ин-
фраструктуры СГО». – В даль-
нейшем будет продолжен ре-
монт участков дороги в сторону 
Половодово.

С радостью восприняли се-
ляне новость о возведении 
долгожданного межшкольного 
стадиона и благоустройства тер-
ритории у школы. Как сообщил 
Виталий Анатольевич, подряд-

Точка на карте

«Жёны героев»

Соликамцы поддержали всероссийский проект, 
который реализуется сегодня по всей стране

чик уже определён – «Энерго-
строймагнит» – и 23 июня при-
ступит к своим обязанностям. 
Завершение работ планируется 
ко 2 сентября, так что новый 
учебный год у городищенских 
школьников будет начат с  но-
вым стадионом для занятий 
физкультурой и спортом!

«Сельские территории 
развиваются комплексно»

Не останутся без внимания 
властей и объекты культуры.

– Уже сформирована заявка 
по ремонту Городищенского 
клуба и сельской библиотеки, – 
сообщила участникам встречи 
радостную новость Ирина Чико-
ва. – В настоящее время заявка 
находится на рассмотрении в 
краевом Министерстве. Наша 
территория активно участвует 
в программе «Комплексное раз-
витие сельских территорий». 

И если с культурой всё понят-
но, то вопросы получения селя-
нами медицинских услуг оста-
ются в числе самых актуальных.

– Нам срочно нужен педи-
атр, – с болью высказалась жи-
тельница села Светлана Вдови-
на. – Нас обещали прикрепить 
к детской больнице, но воз и 

Инициативу никто не отменял!

ныне там. Поскольку на приём 
попасть нет возможности, мы 
вынуждены все анализы сдавать 
платно, уже обращались  с этим 
вопросом в прокуратуру. Если 
уж объединили село с городом, 
то и отношение к нам должно 
быть соответствующим. Пока 
получение медицинских услуг 
детьми остаётся одним из са-
мых острых.

А ведь проблема действитель-
но существует. В ходе обсуж-
дения стало ясно, что сельская 
педиатрическая служба при-
креплена к городской больнице, 
куда относится и местный ФАП. 
И если прикрепить городищен-
цев к детской больнице, то ус-
лугами ФАПа они пользоваться   
не смогут. А это уже полномочия 
Министерства здравоохранения 
Пермского края.

– Мы не оставим этот вопрос 
без внимания, – пообещал Сер-
гей Матвеев. – Сейчас в сфере 
здравоохранения не всё так глад-
ко, как хотелось бы. И ситуация 
характерна для всего Пермского 
края. Кадровый голод является 
помехой в наведении порядка в 
данном вопросе. Но сдвиги уже 
есть. Поменялся главврач в го-
родском округе, и мы надеемся, 

что вопросы   удастся решить в 
том или ином объёме.

Вопросов много, 
бюджет один…

Пользуясь возможностью ска-
зать о наболевшем, участники 
встречи подняли вопрос и  по 
организации дополнительных 
автобусных рейсов, мотивируя 
это большим скоплением пасса-
жиров в вечернее время. 

 – К сожалению, транспорт у 
нас находится в руках частни-
ков, и изменить график пасса-
жироперевозок мы не можем. 
В будущем планируется орга-
низовать городское автотран-
спортное предприятие. Край 
пообещал выделить для нашей 
территории три больших авто-
буса, пустим их по проблемным 
маршрутам, – постарался успо-
коить людей Сергей Витальевич.

В ходе встречи прозвучали 
вопросы по соблюдению графи-
ка по вывозу мусора, ремонту 
детских площадок, установке 
освещения, помощи школе по 
оформлению сцены, ликвидации 
свалки напротив гаража бывше-
го СПК «Северный», ликвидации 
борщевика Сосновского на тер-
ритории Городищенского посе-
ления и многие другие. Все они 
взяты «на карандаш» Сергеем 
Матвеевым  и его командой.

–  Многие вопросы, конечно, 
требуют  решения не одного 
месяца и даже не одного года, а 
больше. Надо понимать, что во-
просов много, а бюджет один. 
Так что надо обозначать прио-
ритеты в развитии территории. 
Но самое главное заключается в 
том, что проблемы жителей села 
услышаны, и администрацией 
обязательно будут  приняты от-
ветные действия по каждой из 
них, – подчеркнул по окончании 
встречи Сергей Витальевич. 

Каждый из спикеров отметил, 
что в решении многих вопро-
сов важно активное участие 
самих жителей, готовность 
людей внести свой вклад в об-
новление своей территории. И 
во всех вопросах обязательно 
важна связь с депутатом сво-
его округа, в данном случае, с 
Ольгой Александровной Косо-
лаповой. Да и инициативу ни-
кто ещё не отменял! А прошед-
шая встреча как нельзя лучше 
показала, что среди жителей 
села много активных и иници-
ативных людей.

Марина ВАГИНА
Фото автора

  
  

6. Мероприятие от молодёжи ЗМИ. Участники Лиза Жуланова и Тимофей Песков
7. Фестиваль спорта. Вика Павлова с мамой
8. Мастер-класс в Доме туризма «Соль». Виталик Клыковский с мамой
9. 

Представители администрации городского округа побывали на встрече 
с жителями села Городище

Соликамцы – народ актив-
ный. И когда в территориях 
городского округа проходят 
мобильные приёмные или 
встречи с первыми руково-
дителями администрации, 
– жители с большим желани-
ем участвуют в обсуждении 
наболевших вопросов.

Тихая и активная сельская жизнь

Руководители администрации готовы ответить на вопросы селян

Спешит задать свои вопросы 
директор Городищенской 

школы 
Раиса Попова

Есть вопросы и у сельского
библиотекаря Валентины Ореховой

На вопросы сельских жителей 
отвечает директор
управления 
благоустройства 
Алёна Магель

Самая активная 
участница встречи 
Светлана Вдовина
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Áóäóùåå â äåòÿõ

…Êîãäà òðàêòîð «Áåëàðóñ» óõîäèò èç ïîëÿ 
âèäåíèÿ, – ïîäñòðèæåííûå ïîëÿ êàæóòñÿ 
áåñêðàéíèìè, óõîäÿùèìè çà ãîðèçîíò...

страда уборочная

Â êðåñòüÿíñêî-ôåðìåðñêîì õîçÿéñòâå Àëåêñàíäðà Êåìïôà ïîëíûì õîäîì èä¸ò çàãîòîâêà ñåíà
Ñåíî â ñòîãó – ñûòàÿ çèìîâêà ñêîòó 

Нынешнее благодатное лето 
– хороший помощник сельхоз-
производителям. Наверное, это 
и есть главный аргумент, кото-
рый сделает жизнь бурёнок сы-
той.

– Стоит со-
гласиться, что 
погода нам по-
могает, но всё 
же главное для 
нас – это люди, 
которые в поле 
работают с са-
мого раннего 
утра и до позд-
него вечера. 

Из-за сильной жары мы косили 
нынче по ночам, иначе ни о ка-
кой производительности и речи 
быть не могло, – комментирует 
Александр Кемпф. – Насто-
ящих тружеников, прикипев-
ших всей душой к земле, оста-
ются единицы, поэтому им в 
первую очередь я хочу сказать 
большое спасибо за труд.

Это про них, тружеников по-
лей, сложена песня с самым точ-
ным содержанием: «Он не спал 
до утра, он с рассветом вставал, 
чтобы больше зерна каждый ко-
лос давал». На сенокосе нам и до-
велось познакомиться с такими 
людьми. Первым на поле заез-
жает трактор Леонида Новико-
ва. Красивыми веерообразными 
граблями собирает его «Беларус» 
сено в валки. Следом идёт пресс-
подборщик Владимира Абаку-
мова. Совершая очередной ви-
раж по полю, трактор прессует 
сено в большой рулон, который 
весит ни мало, ни много, а 300 
килограммов!  Вот они, хозяе-
ва земли, которые знают свою 

и брат Виталий.
Когда мы были в поле, на-

шим главным экскурсоводом 
был Виталий Виллиевич, сам 
руководитель КФХ находился на 
краевой сельскохозяйственной 
выставке. Но уже на другой день 
нам удалось встретиться с Алек-
сандром Кемпфом и получить 
всю необходимую информацию 
о деятельности крестьянско-
фермерского хозяйства.

  – Для собственных нужд мы 
заготавливаем порядка 100 тонн 
сена, уже заготовили 110 тонн, 
потому что корма всегда гото-
вим с запасом.   Дополнительно 
после уборки зерновых ещё по-
рядка 50 тонн соломы заготовим, 
в сентябре столько же заготовим 
сенажа, – по всему чувствуется, 
что результатами сенокосной 
страды руководитель доволен. – 
Из многолетних трав сеем кле-
вер и тимофеевку. Зерновые (это 
овёс, ячмень и пшеница) сажаем 
на площади 70 га, картофелем 
засаживаем 1 гектар земли. Так 
что всю живность кормим зер-
ном и картофелем, выращенны-
ми в своём хозяйстве. Никаких 
добавок у нас нет! 

 КФХ Кемпфа специализиру-
ется на животноводстве и пти-
цеводстве. Здесь разводят не 
только крупный рогатый скот, 
но и МРС – мелкий рогатый, 
то есть овец. Не так давно хо-

зяйство приобрело 20 баранов 
породы дорпер (у неё очень 
вкусное мясо, так называемое 
«мраморное»), которые состав-
ляют теперь компанию име-
ющимся барашкам эдильбаев-
ской породы. 

Стоит сказать, что мясо-мо-
лочная продукция этого пред-
приятия пользуется большим 
спросом у населения городского 
округа. 

Самыми первыми гостей на 
ферме встречают яркие куры и 
петухи, а также громкоголосые 
гуси, которые никак не могут 
принять щёлканье фотокамеры 
и большой любопытный глаз 

Зоя СТРЕЛЬЦОВА,  начальник отдела сельского
хозяйства управления экономической политики
администрации Соликамского городского округа:
– Для кого-то лето является периодом активного отды-

ха, а для тружеников сельского хозяйства – это серьёзная 
пора заготовки кормов. Хорошая кормовая база – это 
высокие надои и привесы в животноводческой отрасли, 
а значит и стабильная экономика сельхозпредприятий. 

В Соликамском городском округе заготовкой сена и сенажа зани-
маются 9 сельхозтоваропроизводителей, которые трудятся с раннего 
утра и до позднего вечера.   Аграрии округа стараются использовать 
каждую минуту, ведь своевременная уборка трав позволяет сохра-
нить в растениях максимальное количество питательных веществ. 

По состоянию на 22 июля заготовлено 410 тонн сена и 330 тонн 
сенажа.

Администрация Соликамского городского округа оказывает хозяй-
ствам меры поддержки в рамках муниципальной программы «Эконо-
мическое развитие СГО» подпрограммы «Поддержка сельского хозяй-
ства в Соликамском городском округе». 

В 2024 году поддержка оказана в размере 1100 тысяч рублей на 
увеличение объёмов реализованной сельскохозяйственной продук-
ции, в ближайшее время начнётся приём документов по второму на-
правлению – возмещению части затрат, связанных с приобретением 
семян сельскохозяйственных культур.

Из бюджета Соликамского городского округа КФХ А.Кемпф 
в 2024 году получило субсидию как сельскохозяйственный 
товаропроизводитель на возмещение части затрат, свя-
занных с реализацией сельскохозяйственной продукции – 
198840  рублей; в июле аграрий планирует заявиться на получение 
субсидии на возмещение части затрат на приобретение семян.

работу до малейших тонкостей! 
Владимир в КФХ трудится уже 
15 лет, Леонид – четыре года, но 
работа в хозяйстве ему нравится 
настолько, что он готов трудить-
ся и днями, и ночами.

– Сам я живу в го-
роде, но это меня не 
пугает, – улыбается 
механизатор. – Тру-
диться в крепком 
коллективе – доро-
гого стоит. Без рабо-
ты мы никогда не сидим. Про 
лето и говорить не приходится, 
а зимой снег гребём и дороги 
расчищаем…

  Семейная ферма Александра 
Кемпфа существует много лет. 
Главными помощниками главы 
КФХ являются его супруга Елена 

телекамеры. А нам, городским 
жителям, всё в радость! 

Не нами сказано, что земля 
даёт человеку силы. Даже тем, 
кто приехал сюда ненадолго. 
Как и мы, журналисты Соликам-
ского Медиа Центра, которые 
никак не могли надышаться за-
пахом свежего сена. А ведь после 
покоса на поле вырастет новая 
молодая травка – отава. Сочная 
и питательная, она уже пойдёт 
на сенаж, до заготовки которого 
остался месяц с небольшим. Так 
что ещё будет повод наведаться 
в посёлок Чёрное в КФХ Алек-
сандра Кемпфа!  

Марина ВАГИНА
Фото автора

Готов годовой рацион питания для бурёнок!

Владимир Абакумов: 
«У сена – запах лета!»

Трактора готовятся в поля

Вот такой рулончик сена 
весит 300 килограммов!

В поле работает «Белорус» Леонида Новикова
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